

Bilan du camp de l'unité de vie 3

«Comme un poisson dans l'eau ! »

Du 16 au 23 Août 2014

Ce séjour s'est déroulé, comme prévu, dans les Alpes de Haute Provence non loin du Lac de Serre-Ponçon. Nous étions logés dans un camping Village de Chalets « Les Balcons du Grand Puy » à Seyne les Alpes.

Le contexte géographique était magnifique, le groupe en a pris plein la vue grâce aux différents paysages paradisiaques comme en témoignent cette photo.



Six adolescents, accueillis sur l'unité de vie 3 « Auguste Espanet », ont participé à ce camp accompagnés par deux éducateurs spécialisés et un stagiaire Animateur social.

Le bilan de ce séjour est positif. Nous avons proposé à nos adolescents des activités nautiques essentiellement et ils ont pu profiter de chaque moment.

L'ambiance était très agréable, le contexte propice aux échanges et au partage. Nous étions en gestion libre, ce qui signifie que nous préparions nous même nos repas et chacun participait aux différentes tâches quotidiennes. Ce fonctionnement a permis de favoriser un climat « familial » et différent de celui de la collectivité en Institution ce qui était très enrichissant pour les usagers.

Les objectifs éducatifs visés ont été atteints.

Les jeunes ont verbalisé leur satisfaction et leur joie de participer à un camp hors du contexte de l'Institution. Ils ont découvert de nombreuses activités qu'ils n'ont, pour la plupart, jamais eu la chance de pratiquer. Ainsi, nous avons proposé l'activité ski nautique sur le lac de Serre-Ponçon, ce fut un des moments forts de ce séjour. Une découverte et un souvenir mémorable pour eux.

Nous avons également fait du Rafting et du Canyoning à Lauzet Ubaye. Ces activités ont permis aux jeunes de se dépasser. Ils ont ressenti des sensations, des émotions nouvelles. Certains avaient peur mais ils ont su surmonter leur appréhension pour aller jusqu'au bout de l'activité. Une grande satisfaction et un sentiment de fierté ont été exprimés par l'ensemble des adolescents.



Nous pouvons affirmer que ce séjour a permis à l'équipe éducative de renforcer la relation éducative avec les jeunes. Partager ces instants magiques, de loisirs, de convivialité ont provoqué de la joie, de la bonne humeur et ont instauré un réel climat de confiance propice aux échanges et à l'épanouissement de chacun des participants.

Voir évoluer les adolescents dans un tel contexte a été révélateur d'informations intéressantes sur leurs personnalités que nous pourrions exploiter par la suite dans la prise en charge au sein de l'unité de vie.

Nous avons pu obtenir des pistes de réflexion et de travail pour améliorer notre accompagnement éducatif au quotidien et adapter notre démarche.

Ce projet a été élaboré avec la participation active des adolescents. En effet, nous souhaitons qu'ils s'approprient le séjour et qu'ils participent notamment au financement des activités proposées pour qu'elles aient plus de valeur à leurs yeux. Ainsi avant le départ, les jeunes ont mené des opérations CAR WASH pour récolter de l'argent.

Nous avons également sollicité le Conseil d'Administration de la Société de Protection de l'Enfance qui nous a attribué la somme de 515 euros pour permettre aux enfants de profiter de ce camp et nous les en remercions !!! Les six adolescents sont très reconnaissants d'avoir eu la chance de partir en vacances et ils gardent des souvenirs inoubliables de ce séjour « Comme un poisson dans l'eau ! ».



M. ZENNIR Youcef
Educateur spécialisé
Responsable du séjour